



## BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4736  
Ciudad Universitaria, 26 de mayo de 2023

### Otorga la UAEM el Doctorado Honoris Causa a Francisco López Morales

El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) confirió la distinción del Doctorado Honoris Causa a Francisco Javier López Morales, por su aportación al estudio de la arquitectura vernácula y al turismo, a través del reconocimiento del patrimonio cultural y natural de México, este día en sesión solemne realizada en el auditorio Emiliano Zapata.

El rector y presidente del CU, Gustavo Urquiza Beltrán, expresó que la UAEM otorga esta distinción porque reconoce la destacada trayectoria del arquitecto Francisco Javier López, tanto en el ámbito académico como en el gubernamental, “su papel en el diseño de políticas públicas, así como en el de los mecanismos de protección, restauración y planes de manejo de los bienes considerados patrimonio de la humanidad”.

Gustavo Urquiza destacó que Francisco López tiene sus vínculos con la UAEM desde los años ochenta, cuando publicó su libro *Arquitectura Vernácula de México*, considerado imprescindible en cientos de tesis de licenciaturas, de maestría y de doctorados, además de reconocido ponente magistral en temas como la importancia de la conservación y salvaguarda del patrimonio cultural y natural.

“Francisco López ha participado en la inscripción de, al menos, 20 sitios de patrimonio cultural y natural de México en la lista de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), sus preceptos han ubicado al turismo como un aliado, una palanca para el desarrollo económico, cuidado y conservación”, destacó el rector de la UAEM.

En su mensaje, la secretaria General, Fabiola Álvarez Velasco, expresó que la Universidad reconoce con el mérito universitario a Francisco Javier López Morales, “como un prestigiado arquitecto destacado dentro y fuera del país, por sus méritos excepcionales, sus contribuciones a la función académica y su labor de extraordinario valor para el mejoramiento de las condiciones de vida y bienestar de la humanidad, con base la normatividad y reconocimientos que establece el Estatuto Universitario”.

Gerardo Gama Hernández, director de la Escuela de Turismo, resaltó la sólida formación académica del galardonado, su amplio conocimiento en diversas disciplinas y refinada educación en las artes y las humanidades, que determinaron su sensibilidad para reconocer el valor patrimonial de las comunidades de los pueblos en las faldas del volcán Popocatepetl, en Xochicalco, Tepoztlán y Ocotepc, localidades donde residen las inscripciones de patrimonio mundial de la Unesco.

En la lectura de la semblanza del galardonado, Perla Sonia Posada Vique, directora de la Facultad de Arquitectura, destacó que Francisco López ha divulgado la trascendencia de las aportaciones de Morelos al patrimonio mundial, además de integrar los expedientes promovidos por la UAEM del paisaje cultural morelense, como el corte de la caña de azúcar y las haciendas de Morelos, propuestas de incorporación a la lista del patrimonio mundial.

Luego de recibir la medalla, toga, birrete y nombramiento de Doctor Honoris Causa por la UAEM, Francisco Javier López Morales agradeció la distinción y reiteró su interés por todas aquellas manifestaciones de la cultura popular que nos han dado identidad y permitido

Av. Universidad 1001, Chamilpa, Cuernavaca, Morelos, México,

C.P. 62209, Tel. (01 777) 329 70 09.  @prensauaem  [www.facebook.com/InformacionUAEM](http://www.facebook.com/InformacionUAEM)  
<https://www.uaem.mx/difusion-y-medios/publicaciones/boletines>





UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MORELOS

RECTORÍA  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

reconocernos desde el pasado, el presente y el México profundo, tal como lo señaló en su momento su maestro Guillermo Bonfil Batalla, como una reflexión de vernos hacia el interior y su compromiso de transmitir la expresión patrimonial del acervo cultural como lo es la arquitectura vernácula.

Francisco López recordó su adhesión a la corriente del autogobierno, heredero de las enseñanzas de grandes arquitectos y profesores como Mathias Goeritz, José Luis Benlliure, Álvaro Sánchez, Jesús Barba, Juan de la Encina o Jesús Aguirre Cárdenas y Miguel León Portilla, entre otros, quienes formaron una corriente alterna, enseñaron a mirar de forma clara la continuidad y la ruptura de la arquitectura mexicana contemporánea.

Cabe destacar que a propuesta de la Escuela de Turismo y de la Facultad de Arquitectura, el CU aprobó el pasado 29 de septiembre de 2022, otorgar la más alta distinción de la UAEM, el Doctorado Honoris Causa a Francisco Javier López Morales.

Durante la sesión solemne, se guardó un minuto de silencio en memoria del escultor Víctor Manuel Contreras, quien por sus aportaciones a la difusión de la cultura, el CU aprobó en 2008 que la Galería de la Torre Universitaria ostentara su nombre.

Acompañaron en el presidium al rector, Jesús Escobedo Alatorre, secretario ejecutivo del Colegio de Directores; Juan Jesús González Salazar, presidente del Colegio de Consejeras y Consejeros Universitarios Académicos; y César Alejandro González Mejía, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), así como la asistencia de invitados especiales, familiares del galardonado y representantes de organizaciones profesionales de arquitectos.

***Por una humanidad culta***  
***Una universidad de excelencia***

